

AÑO XXIV.—NÚM. 6773

JUEVES 21 DE FEBRERO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

GREOSOTA SOLIDIFICADA.

Sabido es de todos, que con una gota de creosota empapada en algodón se calman los dolores de muelas más agudos; pero el uso de este medicamento es muy peligroso, pues si se cree una gota en otra parte de la boca que no sea el agujero de la muela dañada, se hace una úlcera, ó cuando ménos una fuerte irritación del pobre enfermo. Para evitarlo se solidifica la creosota con diez gramos de colodion para cada quince de aquella materia y así se obtiene una especie de gelatina algo consistente, cuyo empleo no ofrece tantos peligros y además forma sobre la carie de la muela un barniz particular cuando se aplica en ella, que impidiendo el acceso de aire detiene los progresos de la carie y libra al paciente por algun tiempo más de tan agudos dolores.

UN PALACIO DE CRISTAL.

En la antigua ciudad marítima de Toscana, Liorna, se trata de construir un grandioso palacio edificado con hierro y cristales. En la plaza se elevará una atrevida construcción metálica comprendiendo 6.000 metros cuadrados de planta; allí se instalará un establecimiento de hidroterapia, donde los enfermos encuentren todo lo más nuevo que se conoce en punto á baños con los demás atractivos de recreo que acompañan á semejantes instalaciones. Es tal su gasto que representa el edificio en proyecto, que si no se hace de moda, es posible que su propietario, el Sr. Piombino Franciscano no obtenga las ganancias correspondientes. La estación balnearia de dicha ciudad es el otoño.

Dentro de ocho meses se inaugurará este nuevo monumento, sacrificado al lujo estrepitoso de nuestra época.

AGENTE DESTRUCTOR DE LOS MATERIALES.

Hasta ahora se había creído que las únicas causas de destrucción en las piedras y ladrillos que constituyen los edificios, eran la humedad, el calor y los hielos; el agua, disolviendo las sustancias solubles que existen en dichos materiales, el calor descargándolos lentamente y el hielo desgajándolos en virtud del aumento de volumen que sufre el agua al solidificarse.

Pues bien: según noticias, el señor Perize, ha encontrado una nueva causa, si no más potente que las anteriores, por lo ménos tan eficaz como las citadas, para destruir el más soberbio palacio, determinando así, el cumplimiento de esa predicción cristiana que dice: todo será polvo. Dicho naturalista ha descubierto una planta microscópica; especie de algas noncelular y anhidra, la cual, vegetando sobre las piedras

cocidas las vá disgregando por capas sucesivas hasta destruir por sí sola y al cabo de los siglos la muralla más robusta.

He aquí un motivo de estado filosófico para los que buscan el infinitamente pequeño la causa primordial de todos los hechos materiales de la vida, desde los más sencillos hasta lo más extraordinarios. La planta en cuestión no necesita humedad para vivir y desarrollar sus débiles raíces que van minando las superficies de los materiales y por esta causa se le dá el nombre de anhidra, es decir, que no necesita agua para su existencia, bastándola sin duda la que tiene la atmósfera en disolución.

LA AGRICULTURA EN LOS ESTADO-UNIDOS DE AMÉRICA.

Los americanos del Norte están ensayando en grande escala la producción de la miel, y como en aquel país son tan exageradas las estaciones, hacen viajar las colmenas á distancias extraordinarias; aprovechan do la enorme red de ferro carriles que recorre el país en todas direcciones.

Un agricultor de Nebraska, por ejemplo, transporta sus colmenas durante el invierno á la Florida; y á la primavera, las resituye á su granja obteniendo así dos cosechas en el año. La abeja italiana, que en realidad es muy buena, parece ser la preferida por los americanos; pero si ensayaran la española de la serrañia de Cuenca y de sus estribaciones como así mismo la de nuestras sierras de Andalucía, tal vez mejorasen sus productos.

EXTRAGOS DEL MAR EN 1883.

Este año fué más fuerte que el anterior para los intereses y personas que se lanzan en el mar. Hubo unos 2.000 naufragios, de los cuales 522 ocurrieron en las costas de la Gran-Bretaña, y 150 debieron su dicha á choques entre buques y de estos casos 100 acaecieron también en dichas costas.

El número de muertos llegó á la cifra de 4.200 que, aunque grande es muy pequeña, comparada con la de los viajeros y conductores de comunicaciones terrestres lo que dá más seguridad á los que se embarcan sobre los que prefieren los otros medios de locomoción. Por fin la mayor catástrofe del año fué la del vapor Cimbría, donde perecieron 500 personas, sobre poco más ó menos.

CRONICA

Se asegura que la compañía transatlántica está en tratos para adquirir once vapores de los que componen la flota del marqués de Campo,

con lo que el servicio de Barcelona á Manila pasará al cuidado de aquella empresa.

Según vemos en *La Correspondencia Militar*, el drama del Sr. Cano, «La Pasionaria», tuvo que suspenderse en Vitoria después de dos representaciones seguidas, con un lleno completo en ambas.

La causa fué la siguiente, según el colega citado:

«Una comisión de señoras y otra de caballeros, que se verían retratados en doña Lucrecia y en Justo, se presentaron á la empresa protestando contra las tendencias *inmorales* y *antireligiosas* de la obra del Sr. Cano, y la presión ejercieron sobre la empresa, que el drama anunciado, no se puso en escena.

Algo más se nos dice: se nos dice que la presión ejercida tuvo cierta *autoridad*, que no por ser indirecta, dejó de producir el efecto deseado.»

Los medicamentos ferruginosos fosfatados solubles son hoy día los más recetados por los médicos, pues presentan además del hierro, que es uno de los elementos de la sangre, el fósforo, principio constitutivo de los huesos. La preparación que ha provocado esta revolución medical es el «Hierro de Leras.» Bajo la forma de un líquido análogo á una agua mineral ferruginosa concentrada, tiene la ventaja de con venir á las personas más delicadas y ejercer una influencia eficaz y segura en los dolores de estómago, los pálidos colores, las anemia, el empobrecimiento de la sangre; facilita el desarrollo de las jóvenes y de los niños, excita el apetito, favorece la digestión y es, ante todo, un medicamento esencialmente fortificante y reparador.

El plazo para el pago de la contribución de sal, que terminó ayer, ha sido prorrogado hasta el próximo sábado.

Damos las gracias al Sr. Espinosa por la galantería que ha tenido con los contribuyentes, al dar la mencionada prórroga.

La comisión que pasa á Murcia á hacer entrega de los quintos de esta ciudad y su término, le componen, el teniente de Alcalde Sr. Soler, y el oficial de la secretaría Sr. Aznar, y el escribiente primero Sr. Carreño.

Hemos recibido el número cinco de la «Crónica de negocios», que se publica en Madrid, y el número cuatro del año segundo de la acreditada revista científica «La Electricidad» que se publica en Barcelona.

El fusil eléctrico «Pieper» presentado en la Exposición de Viena, va á ser sometido á un ensayo técnico para demostrar si su aplicación es posible al acto de una guerra.

Se ha dispuesto el embarque de 35 marineros con destino al apostadero de la Habana, de los que hay en

Cartagena y 65 del departamento del Ferrol con igual destino, acompañando á esta maninera los comandantes Adriaño Seijo, Juan Soto y Manuel Nuñez.

Entre los proyectos que el Sr. Silvela se propone llevar á las Cortes, tan pronto como éstas se reúnan, figura el de un Código en que se contengan las distintas reglas introducidas en su mayor parte por las costumbres que rigen la vida del campo.

Los productos de los ferro-carriles del Norte durante la quinta semana del ejercicio ó sea desde el 28 de Enero al 4 de Febrero, han sido pesetas, 1.020.074'25 contra 995.207 con 79 obtenidas en igual periodo del pasado año; el aumento ha sido pues, de 33.866'46.

El total de los productos desde 1.º de Enero, presenta, un aumento de 420.313'03 sobre el correspondiente periodo de 1883.

Desdicha de la cultura de Cartagena el que se permitan vender por las calles ciertos romances, atentados contra el sentido común, no ya contra el buen gusto literario, por que las únicas letras que tienen son las de imprenta.

Si los ciegos vendedores de tales papeluchos se ganan así la vida, al menos que no escandalicen relatando las vaciedades que el romance contiene.

Lo mejor sería prohibirles, por que si algo hacen es extraviar al pueblo, no ilustrarle.

Dos ciegos en Madrid en el puente de Vallecas, han tenido un lance de honor por antiguas rencillas personales.

Las navajas relucieron y con encarnizamiento superior al de las fieras, se arrojaron el uno contra el otro, y tras breves momentos de lucha quedó en el campo uno de los adversarios peligrosamente herido. El agresor fué retirado por los agentes de la autoridad.

Hay ciertos hombres de tales institutos que ni aun el estar inválidos los hace abdicar de sus crueles y barbaras inclinaciones.

Los periódicos militares llaman la atención del Gobierno, acerca de graves sucesos ocurridos en el Peñon de la Gomera, con motivo de la llegada del súbdito francés baron de Caignac.

LO DEL SUDAN.

Dicen de Londres, que en el salon de conferencias de la Cámara de los Comunes corre con mucha insistencia el rumor de que la plaza de Tokar ha caído en poder de los prosélitos del Mahdí.

No se añade ningún detalle.

El *Times* del 19 desmiente la noticia propalada por varios periódicos